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PRESENTS : MM. ALLARD Christophe - BALDAUF André (Président)- BOCQUIER Daniel - BOSSE 
Gilbert - BOUZAGE Fernand - CHAUMET Jean-Paul - CHAUSSIER Wilfried - DELANNES Quentin 
- LESCOUALCH Yves - NEBRA François - SAVARY Laurent - SOLER Aubin - THOMAS Gilles - 
BUFFIERE Patrick (Président de l'UNAF) - LACOUR Eric (représentant Patrick MATTENET, 
Président du District) 
EXCUSES : MM. AUTIERE Hervé - KHIAL Camille - MATTENET Patrick 
 
Après avoir souhaité la bienvenue aux membres de la CDA, André BALDAUF souhaite un 
prompt rétablissement à Hervé AUTIERE suite au problème de santé qu’il traverse et espère 
le revoir dès que possible au sein de la CDA. 
Il revient sur le litige opposant Wilfried CHAUSSIER à la Commission Régionale des Arbitres en 
rappelant la saisie du Comité National Olympique, suite à l’audience de conciliation à laquelle 
la Ligue n’a pas souhaité assisté, le conciliateur a décidé de mener une enquête 
complémentaire qui est en cours d’instruction. 
Il nous précise également qu’il a adressé un mail d’information aux Présidents de CDA, à la 
Commission Fédérale des Arbitres, aux observateurs et à de nombreux arbitres de Ligue pour 
les informer des constats qu’il a effectués. Il nous donne les raisons de ce courrier et la réponse 
apportée par le Président ENNJIMI. 
André BALDAUF regrette également la façon dont Wilfried CHAUSSIER a été évincé de 
l’encadrement de la formation initiale qui s’est déroulée au district au mois d’octobre à 
Marsac, 2 jours avant alors qu’il avait reçu son contrat de travail de l’IRFF, Wilfried CHAUSSIER 
ayant fait deux mails au Président de la Ligue pour en connaître les raisons sans obtenir de 
réponse. 
Il poursuit en nous précisant qu’aucun membre de la CDA n’a assisté, faute de disponibilité, à 
la dernière plénière de la Commission Régionale des Arbitres suite à son refus d’y participer. 
André BALDAUF nous informe qu’à l’unanimité, le Comité de Direction a décidé de revaloriser 
les indemnités des arbitres et des observateurs et l’en remercie.  
Il nous informe également des difficultés rencontrées lors des désignations notamment en D4 
compte tenu des obligations imposées par la Ligue de désigner des arbitres assistants sur les 
rencontres de R3 et de R1 Féminine. La CDA privilégiera les clubs disposant d’arbitres chaque 
fois que cela sera possible. Dans le même ordre d’idée, la CDA ne pourra répondre 
favorablement aux clubs de D2 à D4 qui demanderont trois arbitres lorsque les rencontres se 
dérouleront le dimanche après-midi. Il conclut en constatant que le recrutement actuel ne 
permettra pas de couvrir nos besoins et espère un sursaut des clubs pour présenter des 
candidats. 
André BALDAUF invite les membres de la CDA à s’exprimer sur les points qu’il vient d’évoquer. 
Gilbert BOSSE indique qu’en effet il n’est pas correct de supprimer un initiateur deux jours 
avant la formation. 
Fernand BOUZAGE indique qu’il serait pour que la CDA soit représentée à la CRA, Gilbert 
BOSSE et François NEBRA le souhaitent également. 
Plusieurs membres regrettent l’absence de communication de la CRA depuis de nombreux 
mois ainsi que l’absence de réponse de celle-ci aux mails qui lui ont été envoyés.  
Eric LACOUR estime de son côté qu’il est important que la CDA soit représentée. 
 
La CDA présente ses sincères condoléances à Messieurs REALLE, THOMAS et VIRECOULON 
pour les décès survenus dans leur famille. 
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Vœux de prompt rétablissement à Messieurs AUTIERE, BA, FERREIRA, LABROUSSE, MIGNOT 
Nicolas et TASSIC. 
 
Intervention de François NEBRA, Représentant des arbitres au Comité de Direction 
François NEBRA revient sur la mission des accompagnateurs en nous précisant que des 
accompagnements ont déjà été effectués. Il rappelle également aux accompagnateurs qu’ils 
doivent lui envoyer leurs rapports. 
Lors de la dernière réunion de la Commission de Promotion de l’Arbitrage, il a été décidé de 
réunir les clubs afin d’aborder le recrutement des arbitres, le rôle du référent accompagné 
d’un rappel sur les incivilités. 
François NEBRA rappelle également que les clubs doivent valoriser leurs arbitres. 
Il conclut en nous précisant que le dernier Comité de Direction a accepté d’étudier la demande 
de la sous-commission technique d’être équipé de survêtements. 
André BALDAUF nous précise également qu’il a rencontré, avec Wilfried CHAUSSIER, Eric 
LACOUR concernant la dotation des arbitres lors des finales de fin de saison. 
 
Intervention de Patrick BUFFIERE, Président de l'UNAF 24 
Il regrette le peu d’arbitres présents au loto de Thiviers organisé dernièrement. 
Le nombre d’adhésion est stable par rapport à la saison dernière et invite les retardataires à 
faire le nécessaire. 
 
Intervention de Gilles THOMAS, Président de la Commission Technique 
Gilles THOMAS nous précise que les interdistricts ont été organisés dernièrement et 
l’arbitrage a été laissé un peu de côté. Il pense qu’il serait souhaitable pour l’avenir que chaque 
sélection soit accompagnée d’un jeune arbitre. 
Il évoque le Label Seniors mis en place cette saison qui comprend des sensibilisations à 
l’arbitrage et aux lois du jeu. 
 
Séminaire du 1er septembre 2018 
Ce séminaire réservé aux arbitres de D1 a été l’occasion pour les arbitres de réaliser le test 
physique imposé en début de saison, 4 échecs ont été constatés. L’après-midi, était organisée 
une activité de cohésion au travers d’une sortie canoë. La CDA remercie les arbitres pour le 
sérieux dont ils ont fait preuve et le Comité de Direction pour avoir permis l’organisation de 
cette journée. Christophe ALLARD conclut en nous informant que lors du test de rattrapage 3 
arbitres l’ont réussi, le 4ème étant reversé en catégorie D2. 
 
Stage D1 à D4 du 15 septembre 2018 
Christophe ALLARD souligne l’implication des participants lors de ce stage au cours duquel un 
test physique a été mis en place. Il remercie le Comité de Direction, les services techniques et 
administratifs du District, les membres de la commission technique pour la bonne organisation 
de cette journée et la municipalité de Périgueux pour le prêt de ses installations.  
 
Stage de formation initiale du 6 et 7 octobre 2018 
Ce stage s’est déroulé sous la conduite de Julian GRELOT, CTA, assisté de Benjamin HAUTIER, 
formateur du district de la Gironde qu’il convient de remercier malgré les circonstances dans 
lequel s’est déroulé ce stage. 
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10 nouveaux arbitres ont ainsi été recrutés pour venir compléter notre effectif, chiffre 
inquiétant pour les saisons à venir. 
La CDA remercie Gilbert BOSSE, Jean-Robert CLOFF et François NEBRA pour avoir assuré 
l’examen et la formation FMI. 
 
Stage féminin du 13 et 14 octobre 2018 organisé par la Ligue 
Gilbert BOSSE nous précise qu’il a accompagné 8 arbitres de Dordogne à ce stage qui s’est 
déroulé à Boyard Ville. Au cours de celui-ci étaient programmés du travail vidéo, des ateliers 
et des tests physiques. 
La CDA remercie le District pour le prêt du véhicule, Emeline NIERICHLO pour avoir pris sa 
voiture, Gilbert BOSSE pour son implication. 
Remerciements également à Sabine BONNIN et Sandra RENON pour la qualité de 
l’organisation. 
 
Règlement intérieur définitive de la CDA 
André BALDAUF présente le règlement intérieur tenant compte des modifications liées au test 
physique des arbitres de D1 notamment. 
Ce texte, adopté à l’unanimité, sera présenté au prochain Comité de Direction. 
 
Contrôles 
Yves LESCOUALCH nous précise que les observations ont repris dès la deuxième journée et 
qu’à ce jour 29 observations ont été réalisées. Il nous précise que cette saison les arbitres 
seront divisés en 2 groupes avec une observation en D3 et une en D4. Il rappelle également 
l’importance de participer aux cours cette saison et que les conséquences que cela entraîne. 
Christophe ALLARD nous informe que la sous-commission technique a été saisie d’une requête 
de Stéphane LAURENT et qu’après étude ce celle-ci, il n’y a pas lieu de modifier son classement 
établi en fin de saison dernière, André BALDAUF étant chargé de lui apporter les précisions 
complémentaires. 
De son côté, Gilbert BOSSE nous précise que 7 observations ont été réalisées sur des jeunes 
arbitres. 
 
Intervention d’Eric LACOUR représentant Patrick MATTENET, Président du District 
Après avoir excusé Patrick MATTENET, Eric LACOUR revient sur l’éviction de Wilfried 
CHAUSSIER de la formation initiale en nous informant que depuis il a très peu de 
communication avec le Président ENNJIMI à qui il avait donné son avis. Il trouve positif 
l’accompagnement des nouveaux arbitres voulu par la Ligue et pense que dans le cadre du 
processus mis en place il aurait été bien de prévoir dans le cadre des 9 accompagnements, 
l’accompagnement par un délégué et par un observateur. 
Il conclut en souhaitant une excellente saison aux arbitres en espérant que l’UNAF ne soit pas 
sollicitée cette saison par un arbitre. 
 
Courriers 
- Reçus par la CDA 
* de Messieurs AICHOUBA, AUBERT et BECK : Vu et pris note. 
* Feuille de match Coly - Terrasson : Vu et pris note. 
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- Envoyés par la C.D.A 
* à Monsieur le Docteur JOLLIS concernant le dossier médical de Monsieur CLAUDEL. 
* à Monsieur TEOT concernant son dossier médical. 
* à Messieurs DOMIERACKI et VERGNE suite au bureau du 20/10/18 
 
Divers 
* Gilbert BOSSE remercie le club de NOTRE DE DAME DE SANILHAC de l’avoir invité lors de son 
stage ou une journée était consacrée à l’arbitrage en présence de Julian GRELOT, CTA, et 
Patrick MATTENET. 
 
* Quentin DELANNES regrette que certains clubs de D2 ne retournent pas les feuilles 
d’appréciations des arbitres alors qu’au contraire il remercie ceux qui font des remarques 
constructives. 
Il souhaite, avec Christian MERLINGEAS, apporter des modifications à cette feuille 
d’appréciation pour obtenir des informations plus précises de la part des clubs.  
Il souhaite améliorer la communication de la CDA qui est parfois défaillante et remercie le 
District pour la mise en place des portraits chinois. Il souhaite également rappeler aux arbitres 
de faire preuve parfois de plus de prudence dans l’utilisation des réseaux sociaux. 


